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SE QUEDAN SIN 
QUINCENA EN 
LA FGJEZ.
Si  de presiones 
h a b l a m o s ,  l a 

f i sca l ía  t ambién 
tiene sus maneras de 

presionar, no nada más 
los trabajadores que no 

han bajado los brazos en su legítima 
demanda de un incremento salarial 
que no han tenido en los últimos cinco 
años. Esta quincena, cumplida ayer 
y dispersada a más tardar hoy, se 
supone, no llegará a los bolsillos de 
ningún trabajador de la fiscalía, dijo 
su titular FRANCISCO MURILLO 
R U I S E C O ,  p o r q u e  c o m o  l a 
dependencia sigue tomada, no se 
p u d i e r o n  h a c e r  l o s  t r á m i t e s 
administrativos para tal efecto, así 
que dinero no habrá para nadie. Y si 
quieren su quincena, pues tienen que 
liberar las oficinas, si no ¿cómo le 
h a r á n?  M e  p a r e c e  q u e  a  l o s 
trabajadores ya les pusieron la pata 
en el pescuezo…

EL SUSTEMOP FORTALECE SUS 
FILAS.
Hace días c irculó un of ic io del 
SUTSEMOP, f irmado por su líder 
ISRAEL CHÁVEZ LEANDRO, en el 
que explicaba por qué ese sindicato 
no se había pronunciado sobre el 
conflicto de la fiscalía y de pasadita 
pedía a sus afiliados mantenerse al 
margen, aparte de que el sindicato 
no tiene gente de base de la fiscalía 
entre sus filas, así que como que de 
su competencia no es esa bronca. 
Pues más allá de que tenga facultades 
o no, ayer salió el peine del por qué 
prefirió pintar raya y dejar a esos 
trabajadores solos, sean o no afiliados 
al SUTSEMOP: estaba en puerta la 
repartición de casi 250 basificaciones 
de servidores públicos de distintas 
áreas del Gobierno del Estado y pues 
más vale asegurar lo ya amarrado, no 
vaya siendo que ya cuando acordara 
t ambién  tuv ie ra  la  pata  en  e l 
pescuezo…

SE SUBE ULISES MEJÍA AL RING 
DE LA SENADURÍA.
El exalcalde de Zacatecas, ULISES 
MEJÍA HARO, ya se subió al ring de 
la Senaduría, sin dejar de lado la 
posibilidad de irse por una diputación 
federal, donde también ha figurado. 
Ahora, la casa encuestadora MASSIVE 
CALLER lo ubica como favorito para 
ser el candidato de Morena para el 
Senado, con 22.5% de la intención 
del voto, apenas un punto porcentual 
por arriba de SAÚL MONREAL, que 
tiene 21.4%. En esta última encuesta 

también aparece MARICARMEN 
SALINAS, con 12.8%, aunque todo 
indica que ella está más apuntada 
para la diputación federal por el 
cuarto distrito, y el actual senador 
JOSÉ NARRO, con 11.2%, quien 
repetiría en el espacio. Vaya, vaya…

XÓCHITL GÁLVEZ, LA PRIMERA 
CANDIDATA.
Los datos que obtuvo el Frente Amplio 
por México revelan que en encuestas 
telefónicas XÓCHITL GÁLVEZ tuvo 
59.4% a favor, mientras que BEATRIZ 
PAREDES alcanzó 40.6%. En cuanto 
al sondeo de vivienda, la panista 
aventajó con 56.8 % y la priísta, 43.2%; 
esta ventaja se la saborearon desde 
la cúpula del Partido Acción Nacional 
y su líder MARKO CORTÉS pronto 
echó campanas al vuelo. Justo era lo 
que BEATRIZ necesitaba para tomar 
la determinación de seguir hasta el 
f i n a l  o  d e  u n a  v e z 
pronunciar su retiro 
y  a d h e r i r s e  a l 
p r o y e c t o  d e 
X Ó C H I T L , 
aunque su líder 
ALEJANDRO 
MORENO  ya 
s e  l e  h a b í a 
adelantado... 

EL PRI DA SU RESPALDO AL PAN.
Todavía ni terminan los sondeos y las 
encues tas ,  pero  ALEJANDRO 
MORENO ya se abrió de capa y, 
desde dos días antes, se pronunció 
a favor del proyecto de la senadora 
panista. A BEATRIZ, vaya que le dolió 
la postura del presidente de su 
partido porque ni siquiera le daba el 
voto de confianza de que obtendría 
los puntales necesarios para lograr 
el triunfo, pero a estas alturas, ¿qué 
más da fijar postura si en su casa ya 
la dejaron sola? Ya no queda de otra 
más que fortalecer la candidatura de 
XÓCHITL  y  da r le  guer ra  a  l a 
"corcholata"...

EN MORENA, ADÁN AUGUSTO 
ESPERA SU TIEMPO.
En tanto, en Morena sigue el proceso 
para determinar al defensor de los 
comités de la 4T. El exsecretario de 
Gobernación, ADÁN AUGUSTO 
LÓPEZ está esperando su tiempo, 
los resultados de las encuestas para, 
con base en ellos, concretar las 
negociaciones que ya hizo. Por lo 
menos en Zacatecas, quien llevó las 
riendas de su proyecto, RICARDO 
PERALTA, puede dormir tranquilo 
ante el cumplimiento de la encomienda 
que le dieron…
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GUADALUPE, ZAC.- EL PAR-
QUE RECREATIVO LA PURÍSI-
MA TIENE UN MÓDULO DE SA-
NI TA R I O S  Q UE  E S TÁ  E N 
COMPLETO ABANDONO, POR 
LO QUE SE HA CONVERTIDO 
EN UN FOCO DE INFECCIÓN, 
PUES ADEMÁS DE LOS VI-
DRIOS ROTOS Y ESTAR GRA-
FITEADO, TIENE HECES FECA-
LES HASTA LA ENTRADA Y EL 
FÉTIDO OLOR ES MUY PENE-
TRANTE. DEPORTISTAS Y FA-
MILIAS QUE USAN ESTE ES-
PACIO PREFIEREN EVITARLO 
ANTE LA FALTA DE CUIDADO 
Y MANTENIMIENTO.
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CONFÍAN QUE MOVILIZACIONES NO 
AFECTEN A LA FENAZA 2023
ZACATECAS, ZAC.- Ante el brote 
de movilizaciones sociales que 
han sacudido a la capital y su área 
metropolitana, el gobernador Da-
vid Monreal Ávila aseguró que 
existe confianza en “la responsa-
bilidad pública” de los actores para 
no intervenir en el desarrollo de 
la Feria Nacional de Zacatecas 
2023. 

Tras dar a conocer los detalles 
de la estrategia especial de se-
guridad que se implementará du-
rante esta edición  de la Fenaza, 
el mandatario dijo estar “plena-
mente convencido de que el pue-
blo de Zacatecas merece llevar 
a cabo sus fiestas de manera res-
ponsable y respetuosa”. 

“Nosotros como autoridad va-
mos a acompañar para que esas 
fiestas sean así: en libertad”, ase-
guró Monreal Ávila, quién insistió 
en su llamado al respeto hacia 
quienes deseen formar parte de 
estas celebraciones. 

“Hay quienes quieren vivir la 
fiesta de una manera y hay quie-
nes quieren vivir la fiesta de otra 
manera”, comentó el gobernador 
luego de destacar el despliegue 
de diferentes corporaciones de 
seguridad de los tres niveles de 
gobierno, así como del Ejército 
Mexicano para el resguardo de 
los zacatecanos y visitantes que 
acudan a la Fenaza. 

ZACATECAS, ZAC.- El Gobierno del 
Estado prevé que la próxima edición 
de la Feria Nacional de Zacatecas 
(Fenaza) sea la de “la despedida” 
en el área donde se realiza actual-
mente, al considerar su reubicación 
en los siguientes dos años. 

En entrevista, Guillermo Carrillo 
Pasillas, titular de la Secretaría de 
Obras Públicas, informó que aunque 
apenas se está trabajando el pro-
yecto, ya se están revisando las 

SEÚL COREA.- En reunión con 
miembros de la Asociación de 
Cooperación de la Industria Auto-
motriz de Corea (KAICA), se cali-
ficó a Zacatecas como un poten-
cial destino de inversión, dadas 
las facilidades que ofrece el Go-
bierno del Estado, además de su 
posición geográfica para llegar a 
su principal mercado, que es Nor-
teamérica.

Sara Hernández de Monreal, 
presidenta honorífica del Sistema 
Estatal para el Desarrollo Integral 
de la Familia (SEDIF), así como Ro-
drigo Castañeda Miranda, secre-
tario de Economía, se reunieron 
con integrantes de la cámara em-
presarial de la rama automotriz 
en Seúl, Corea del Sur, que presi-
de su Director Ejecutivo, Moon So 
Ko.

Tanto el secretario de Econo-

MARCOS VALDEZ
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VIGILANCIA EN 
TRES ANILLOS: DMA
El gobernador explicó tras un re-
corrido por las instalaciones de la 
Fenaza que en esta ocasión se 
decidió llevar la Mesa de Cons-
trucción de Paz a las instalaciones 
de la Fenaza, para terminar de de-

finir las acciones para garantizar 
la seguridad de los asistentes.  

Autoridades de las diferentes 
corporaciones de seguridad expli-
caron que se implementará una es-
trategia especial de monitoreo en 
tres anillos, que son el interior de la 
máxima fiesta, alrededor del perí-

metro ferial y las entradas a la ciudad. 
Informaron que se mantendrá 

vigilancia aérea, dispositivos de 
proximidad, operativos de disuasión 
y control de accesos, y el enlace al 
C5, a través de un sistema de vi-
deovigilancia dentro de la feria. 

También mencionaron la coor-

dinación con la Policía Vial y otras 
corporaciones para mantener el 
orden y la vigilancia en el períme-
tro ferial, así como un despliegue 
de seguridad en carreteras para 
resguardar la seguridad de los vi-
sitantes que acudan a la máxima 
fiesta de los zacatecanos.

COLOCA INDUSTRIA AUTOMOTRIZ A ZACATECAS 
COMO DESTINO DE INVERSIÓN

CAMBIARÁ FENAZA UBICACIÓN 
ACTUAL: OBRAS PÚBLICAS

posibles locaciones, siendo al norte 
de la ciudad la opción más viable. 

“La intención es hacer todo un 
proyecto de crecimiento. Y bueno, 
en esa área estarían las instalacio-
nes de la feria”, comentó el funcio-
nario, quien especificó que esta ubi-
cación sería por la salida a Morelos.  

“Es parte de lo que va a ser la 
vialidad norte, que también traemos 
ese proyecto. Entonces sería como 
encerrar todo nuestro crecimiento 
con un periférico, que es la segun-
da etapa de la vialidad de El Orito”, 

detalló. 
Carrillo Pasillas mencionó que 

cuando se termine el proyecto tam-
bién se podrían proponer fechas 
para el inicio de la obra, las cuales 
descartó que pudieran ser para el 
siguiente año debido a la magnitud 
de ésta. 

“Lo hemos platicado su servidor 
y el gobernador, que probablemen-
te el año que entra sea la feria de la 
despedida de estas instalaciones, 
y cambiarnos ya en dos años a las 
nuevas”, finalizó.

mía como la presidenta honorífica 
del SEDIF expusieron las ventajas 
que ofrece el estado para empre-
sas coreanas del sector automo-
triz, con el fin de que las que están 
afiliadas puedan recibir la infor-
mación sobre Zacatecas y conoz-
can los beneficios que tienen los 
inversionistas, se informó en un 
comunicado.

El director ejecutivo de KAICA 
(Korea Auto Industries Coopera-
tive Association), Moon So Ko, ex-
puso ante la comitiva de Zacate-
c a s  q u e  s e  g e n e r a  m u c h a 
confianza en esta entidad luego 
de la próxima instalación de em-
presas coreanas como MR Infra-
Auto, que invertiría más de 30 mi-
llones de dólares en el Parque 
Industrial de Calera y que genera-
ría más de 400 empleos. 

Cabe destacar que KAICA es 
la única asociación de la industria 
automotriz en Corea que desde 

hace 70 años, se fundó como una 
organización sin fines de lucro, a 
fin de desarrollar las industrias co-
reanas de automóviles y motoci-
cletas, especialmente la fabrica-
ción de piezas y componentes.

Por su parte, el Jefe de Canci-
llería en la Embajada de México en 
Corea, Adrián García, le dio la bien-
venida a la delegación de Zacate-
cas, encabezada por Sara Hernán-
dez de Monreal y por el secretario 
Rodrigo Castañeda.

Resaltó el potencial de inver-
sión de empresas coreanas que 
buscan acercarse a su principal 
mercado, Norteamérica, por lo que 
México, y especialmente Zacate-
cas, se convierte en una gran op-
ción para albergar sus inversiones, 
como ya lo hicieron compañías de 
Canadá, Estados Unidos, China, 
Suecia y Japón, entre otras que 
ya se instalaron y ampliaron sus 
inversiones en la entidad.
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SUMAN 220 VÍCTIMAS DE 
DESAPARICIÓN EN 2023: 
EVERARDO RAMIREZ

MARCHAN FAMILIARES DE 
PERSONAS DESAPARECIDAS
ZACATECAS, ZAC.- Colectivos de 
búsqueda de personas desapa-
recidas marcharon por algunas 
de las principales calles de la ciu-
dad y realizaron una misa con mo-
tivo del día internacional de las 
víctimas de desaparición forzada. 

La movilización de colectivos 
inició después de las 9 de la ma-
ñana, partiendo de la Explanada 
de Ingeniería de la UAZ, para mar-
char por el Boulevard hasta inte-
grarse al Centro Histórico donde 
por avenida González Ortega e 
Hidalgo llegaron a Plaza de Armas. 

Fue sobre el piso de Plaza de 
Armas donde padres y familiares 
de personas desaparecidas co-
locaron las cédulas de búsqueda 
de sus seres queridos, además 
de los tejidos en color rojo elabo-
rados en el proyecto sangre de 
mi sangre, con el que representan 
la sangre derramada por las víc-
timas de feminicidio y desapari-
ción forzada. 

Aquí, también fue leído un pro-
nunciamiento por parte de los 
colectivos “para nosotras y no-
sotros la magnitud de este fenó-
meno va más allá de las activida-
d e s d e la s  o r g a ni z a ci o n e s 
criminales, involucrando directa-
mente la responsabilidad del es-

ZACATECAS, ZAC.- Everardo Ra-
mírez Aguayo titular de la Comi-
sión de Búsqueda de Personas 
Desaparecidas en Zacatecas 
explicó que en lo que ha trans-
currido de este año 2023, se 
cuentan 220 personas desapa-
recidas, mientras que en los da-
tos históricos suman 1904. 

“En el 2023 tenemos 220 
personas que están en calidad 
de desaparecidas nada más en 
lo que va en el 2023, en el his-
tórico tenemos 1904 personas 
desaparecidas, a un corte del 
martes en la noche, que están 

TEXTO Y FOTOS: JESÚS CASTRO 

TEXTO Y FOTO: JESÚS CASTRO en el Registro Nacional de Per-
sonas Desaparecidas”, expresó. 

Lo anterior, explicó, ante las di-
ferentes versiones que se han dado 
de dicha problemática, una de 6 mil 
y otra más de más de 3 mil. 

“El asunto es que en el regis-
tro hay una versión pública en 
donde ese número de 6 mil están 
contando las personas también 
localizadas, entonces la desa-
parición y no localización esta-
mos hablando de un total de 3 
mil 800 personas, pero que es-
tán contabilizadas la desapari-
ción y no localización de perso-
nas”, indicó. 

Respecto al dato ofrecido por 

la Comisión de Búsqueda de Per-
sonas de Zacatecas, con base 
en el Registro Nacional de Per-
sonas Desaparecidas, señaló  
que no se contabiliza la no loca-
lización de personas, aclaró que 
en este sentido se trata de una 
persona ausente de manera vo-
luntaria, mientras que las desa-
parecidas son las que se sabe 
está corriendo peligro su vida. 

En torno a dicha problemáti-
ca, resaltó que se le atribuye al 
tema de la guerra entre los gru-
pos criminales, teniendo actual-
mente situaciones preocupantes 
en los municipios de Fresnillo, 
Guadalupe y Zacatecas.

tado, incluyendo a las institucio-
nes partidistas”. 

Señalaron que con indignación 
y horror constatan el crecimien-
to en el número de personas des-
aparecidas en Zacatecas y en el 
país “lo que implica a más y más 
familias padeciendo la tortura in-
decible de tener un hijo, una hija, 
un hermano, una hermana, una 
madre, un padre, un ser querido 
desaparecido”. 

En el pronunciamiento hicieron 
saber diferentes exigencias, entre 
ellas dar atención a la agenda en 
materia de desaparición forzada, 
así mismo atención eficaz y digna 
para quienes buscan a sus seres 
queridos. 

Otra petición fue en torno a 
niños y adolescentes víctimas di-
rectas o indirectas de esta pro-
blemática, a quienes se les debe 
brindar atención especial, solución 
a los planteamientos del registro 
nacional de persona desapareci-
das el que se tiene que mejorar, 
la creación efectiva del banco na-
cional de información forense, 
entre otras. 

Alrededor del mediodía, los co-
lectivos en búsqueda de sus seres 
queridos acudieron a la Catedral 
Basílica de Zacatecas, donde el 
obispo Sigifredo Noriega Barceló 
ofició una misa especial para ellos.
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ACUDE NAHLE A INSTALACIÓN 
DEL SISTEMA DE JUSTICIA 
CIVIL Y FAMILIAR

CUMPLEN 
SUJETOS 
OBLIGADOS 
CON 100% DE 
TRANSPARENCIA

POR TOMA DE LA FISCALÍA NO SE 
DISPERSARÁ LA NÓMINA: MURILLO
ZACATECAS, ZAC.- La toma de las 
instalaciones de la Fiscalía Gene-
ral de Justicia del Estado de Zaca-
tecas (FGJEZ) por parte de algu-
nos trabajadores que exigen un 
aumento salarial impedirá la dis-
persión de la nómina de esta se-
gunda quincena de agosto para 
toda la base laboral del organismo.  

Así lo dio a conocer el fiscal Fran-
cisco José Murillo Ruiseco, que aun-
que reconoció que la lucha por una 
mejora salarial es válida, señaló que 
esta ha afectado a más compañe-
ros de la fiscalía que se verán vul-
nerados con la entrega de su sala-
rio, el que consideró un derecho 
“sagrado” para los trabajadores. 

Explicó que la toma de las ins-
talaciones no solo ha privado a la 
ciudadanía a su acceso a la justi-
cia, sino también al personal ope-
rativo y administrativo, por lo que 
ahora, dijo, se ven “imposibilitados 
a dispersar la nómina a la totalidad 
de la fiscalía”.  

“Somos sensibles a las moles-
tias y consecuencias que esté 
impedimento de pago impactaría 
en las familias de los trabajadores 
y trabajadoras de la Fiscalía”, agre-
gó Murillo Ruiseco, quien explicó 
que los procesos técnicos de ad-
ministración de la nómina nece-
sitan mínimamente tres días an-
tes de su dispersión entre el 

CIUDAD DE MÉXICO.- El magistra-
do Arturo Nahle García, presiden-
te del Tribunal Superior de Justicia 
calificó la implementación del 
nuevo sistema de justicia civil y 
familia como un reto enorme para 
el Poder Judicial de Zacatecas y 
todo el país, al acudir a la Sesión 
de Instalación de la Comisión para 
la Coordinación del Sistema de 
Justicia Civil y Familiar (Cocifam).

Esta sesión estuvo presidida 
por la secretaria de Gobernación 
de México, Luisa María Alcalde 
Luján, la senadora Olga Sánchez 
Cordero, y el presidente de la Co-
misión Nacional de Tribunales Su-

ZACATECAS, ZAC.- La Sexagésima 
Cuarta Legislatura del Estado de 
Zacatecas, el Ayuntamiento de 
Morelos y la Escuela Estatal de 
Restauración y Conservación, 
acudieron por su reconocimiento 
por el cumplimiento al 100% con 
sus obligaciones de transparencia 
en materia financiera como par-
te de la verificación realizada por 
el Instituto Zacatecano de Trans-
parencia, Acceso a la Información 
y Protección de Datos Personales 
(Izai). 

La comisionada presidenta 
Fabiola Torres Rodríguez afirmó 
en un comunicadoque el organis-
mo garante ha reconocido a quie-
nes, de manera inmediata, sub-
sanaron las áreas de oportunidad 

MARCOS VALDEZ 

ECODIARIO

ECODIARIO

personal. 
Por lo anterior, calificó como 

“primordial” la liberación de las ins-
talaciones de la Fiscalía, para ini-
ciar los procedimientos necesarios 
para poner al corriente el pago al 

personal, además de otros trámi-
tes que se deban realizar.  

Por lo anterior, reiteró su llama-
do al diálogo hasta encontrar una 
pronta salida a la situación por la 
que atraviesa la fiscalía desde hace 

algunas semanas, que ya empezó 
a impactar de forma negativa a los 
más de mil 700 trabajadores.  

Explicó que si hubiera una in-
tención de liberar las oficinas cen-
trales de la FGJEZ, este sería un 

proceso especial, al haber una de-
nuncia interpuesta en la Fiscalía 
General de la República, para llevar 
a cabo las diligencias necesarias 
para la dispersión de la nómina 
quincenal.

periores de Justicia de los Estados 
Unidos Mexicanos (CONATRIB), el 
Magistrado Rafael Guerra Álvarez 
y la presencia de presidentes de 
los poderes judiciales de México 
y legisladores a cargo de las co-
misiones de Justicia de todo el 
país.

Es así que atendiendo a esta 
convocatoria se cumple con el fin 
de configurar la asistencia técni-
ca a los Poderes Judiciales, Fede-
ral y Locales, en la instrumenta-
ción del Código Nacional de 
Procedimientos Civiles y Familia-
res con base en el desarrollo de 
habilidades, destrezas y sanas 
prácticas procesales, y la defini-
ción de estándares uniformes de 

operación del sistema; así como 
la correcta aplicación de los re-
cursos públicos asignados.

Esta Comisión tiene por obje-
to analizar y acordar las políticas 
de coordinación necesarias para 
la instrumentación del Código Na-
cional de Procedimientos Civiles 
y Familiares, así como la armoni-
zación legislativa que apareja, en 
todo el territorio nacional.

Para dichos efectos podrá 
convocar a los diversos grupos 
de la sociedad y la academia, de 
conformidad con las Bases de 
Operación que para dichos efec-
tos expida la propia Comisión, en 
cumplimiento a su Acuerdo de 
instalación.

detectadas por el Izai en su carga 
de información pública.

“Esta entrega de reconoci-
mientos es resultado de una ardua 
verificación a las obligaciones de 
carácter financiero al primer tri-
mestre del 2023, parece un tra-
bajo fácil, pero no lo es” dijo.

La comisionada Nubia Barrios 
Escamilla destacó la importancia 
de que los titulares de los sujetos 
obligados apoyen a sus unidades 
administrativas en la carga de in-
formación, “su presencia legitima 
estos reconocimientos, que se 
han venido entregando desde que 
incluso el Izai era CEAIP para in-
centivar el cumplimiento en un 
plazo menor en favor de los ciu-
dadanos.” puntualizó.

En tanto, el comisionado 
Samuel Montoya Álvarez resal-
tó que el cumplimiento es subir 
la información que los criterios 
y los lineamientos del Sistema 
Nacional de Transparencia es-
tablecen, “el acceso a la infor-
mación es un empoderamiento 
social con una obligación insti-
tucional” afirmó.
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OTORGAN 208 BASES Y 
43 RECATEGORIZACIONES 
A PERSONAL EDUCATIVO

PRESENTA CECYTEZ 
PRIMER CONGRESO 
INTERNACIONAL DE 
EDUCACIÓN MEDIA 
SUPERIOR

ZACATECAS, ZAC.- Julio César Ortiz Fuen-
tes, director general del Colegio de Estudios 
Científicos y Tecnológicos del Estado de 
Zacatecas (Cecytez) presentó el Primer 
Congreso Internacional de Educación Me-
dia Superior, que lleva por nombre “La Nue-
va Escuela Mexicana: Oportunidades, Re-
tos y Desafíos”, con el fin de generar un 
espacio para discutir y analizar la Nueva 
Escuela Mexicana (NEM) y el Marco Cu-
rricular Común (MCC).

Ortiz Fuentes indicó que el subsistema 
trabaja para la organización de este Con-
greso, con la Universidad Autónoma de 
Zacatecas (UAZ), la Benemérita Escuela 
Normal “Manuel Ávila Camacho” (BENMAC), 
la Universidad Pedagógica Nacional (UPN) 
y el Centro de Actualización del Magisterio 
(CAM), para garantizar el intercambio de 

ZACATECAS, ZAC.- El gobernador David 
Monreal Ávila entregó 208 bases y 43 re-
categorizaciones a personal de apoyo del 
sector educativo estatal y federal; es de-
cir, 251 zacatecanos ahora cuentan con 
certeza laboral o, bien, un mejor ingreso 
gracias a su trabajo.

Intendentes, auxiliares administrativos, 
trabajadores sociales, prefectos y taqui-
mecanógrafos de escuelas ubicadas de 
Zacatecas recibieron de manos del man-
datario su nombramiento de base o su 
recategorización, los cuales, destacó “se 
otorgaron con base en criterios transpa-
rentes y tomando en cuenta la antigüedad 
y desempeño de los beneficiarios”.

Acompañado de la secretaria de Edu-
cación, Maribel Villalpando Haro, así como 
de representantes del Sindicato de Tele-
secundarias y del Sindicato Nacional de 
los Trabajadores de la Educación (SNTE), 
secciones 34 y 58, el gobernador felicitó 
al personal de apoyo porque, dijo, este día 
es de gran trascendencia en sus vidas, ya 
que a partir de ahora tienen una certeza 
laboral que les da tranquilidad a ellos y a 
sus familias. 

Los exhortó, por tanto, a ser buenos 
servidores públicos y a continuar con su 
labor como la han desempeñado hasta 
ahora. Él, por su parte, señaló, continuará 
con el trabajo incansable de impulsar la 
educación como generadora de desarro-
llo, por lo que se continuará con la dignifi-
cación de escuelas,se informó en un co-
municado.

Por su parte, la Secretaria de Educa-
ción, Maribel Villalpando Haro, destacó que 
los nombramientos entregados este día 
materializan la palabra empeñada del Go-
bernador de fortalecer al sistema educa-
tivo estatal.

ECODIARIO

ECODIARIO

ideas entre los actores educativos de los 
niveles Medio y Superior, desde una pers-
pectiva estatal, nacional e internacional.

El Congreso Internacional contará con 
seis conferencias magistrales, ocho talle-
res y seis mesas de trabajo, con ponentes 
de Colombia, Perú y México, cuyos resul-
tados serán presentados en tres publica-
ciones con registro ISBN, se informó en un 
comunicado.

Julio Ortiz indicó que se prevé una con-
currencia de más de 1 mil personas a este 
evento, entre asistentes y ponentes; y que 
contará con la presencia del Coordinador 
Nacional de los Cecytes, Alejandro Samuel 
Colín Ramírez y los directores generales de 
los Cecytes de otras 29 entidades federa-
tivas y sus cuerpos académicos, así como 
de otros subsistemas de educación media.

EL CONGRESO TENDRÁ 
LUGAR EN  ZACATECAS 

LOS DÍAS 5 Y 6 DE OCTUBRE
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SUSPENDEN CLASES POR 
INSEGURIDAD EN CUAUHTÉMOC
CUAUHTÉMOC, ZAC.- Un enfren-
tamiento entre grupos antagó-
nicos de la delincuencia organi-
zada se enfrentaron a balazos 
en la colonia Torres, de este mu-
nicipio, causando pánico entre 
la población. 

Debido a los hechos violentos, 
el alcalde, Francisco Javier Arcos 
Ruiz, ordenó la suspensión de cla-
ses y pidió a la población resguar-
darse y no salir de sus casas.

CONFIRMAN AUTORIDADES 
DE EDUCACIÓN SUSPENSIÓN 
DE CLASES POR INSEGURIDAD
Maribel Villalpando Haro, titular de 
la Secretaría de Educación, co-
mentó que un total de 10 escue-
las, cinco instituciones de educa-
ción primaria y cinco de educación 
prescolar de Cuauhtémoc sus-
pendieron las clases presenciales 
y están a modalidad distancia. 

TRANCOSO, ZAC.- Desde hace 
tres semanas, padres de familia 
del Colegio de Bachilleres de este 
municipio mantienen un plantón 
en la escuela, para exigir que 
Martha Delia González Olivas no 
sea removida del cargo como 
directora, pues aseguraron que 
la dirección general de Colegio 
de Bachilleres (Cobaez), violó sus 
derechos luego de 14 años de 
trabajo. 

Alicia Juárez afirmó que es-
tán inconformes con la medida 
que lesiona los derechos labora-
les de González Olivas, conside-

TEXTO Y FOTO: JESÚS CASTRO
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FRESNILLO, ZAC.- El secretario de 
Gobierno, Martín Álvarez Casio, en 
compañía de funcionarios muni-
cipales y regidores arrancaron con 
el programa Rehabilitación de In-
fraestructura Verde en el que bus-
can plantar 10 mil árboles en va-
rias zonas del municipio.

En el evento estuvieron pre-
sentes Gustavo Carrillo, titular de 
Parques y Jardines; Miguel Argo-
maniz, director de Servicios Pú-
blicos, al igual que representantes 
de diversas empresas locales, que 
se han sumado, al conocer la con-
vocatoria que se dio a conocer 
hace unos días.

El inicio del programa fue en el 
Monumento a la Bandera, donde 
se instalaron 100 árboles en la pri-
mera fase, ya que buscan que di-
cho espacio sea rehabilitado y con 
ello luzca mejor para el uso de los 
ciudadanos.

También se implementarán 
mejoras en espacios como La La-
gunilla y el parque Cuarto Cente-

CECILIA PALACIOS

ARRANCA PROGRAMA 
DE REHABILITACIÓN DE 
INFRAESTRUCTURA VERDE 

nario, que actualmente se encuen-
tran deteriorados.

Los árboles que se han plan-
tado son del gobierno local, así 
como de la iniciativa privada, que 
ayudarán a mejorar más de 170 
áreas verdes en distintas zonas 
del municipio.

 El programa se implementará 
en áreas como el Hemiciclo Hidal-
go, que también ha sido reportado 
en varias ocasiones para que se 
mejore, ya que luce descuidado, 
con áreas secas y vecinos repor-
tan que personas hacen sus ne-
cesidades fisiológicas en dicho 
punto.

 “se suscitó una situación en 
el municipio de Cuauhtémoc se 
tomaron las medidas pertinentes, 
en este momento tenemos 5 pri-
marias y 5 prescolares que se fue-
ron a modalidad distancia, enton-
ces ahorita ellos están en esa 
situación y estamos resguardan-
do como siempre la prioridad el 
interés, seguridad de nuestros ni-
ños y adolescentes”, afirmó. 

Explicó que continuarán en 
modalidad distancias, si es nece-
sario en el transcurso de la sema-
na, dependiendo de cómo se vaya 
desarrollando la situación de se-
guridad en este municipio. 

En torno a la suspensión de cla-
ses, anunciada desde temprana 
hora por el alcalde de Cuauhté-
moc, dijo Maribel Villalpando que 
él puede tomar esas decisiones 
para salvaguardar al pueblo, así 
mismo resaltó que están traba-
jando de manera coordinada ante 
dicha situación. 

rando que en un acto arbitrario 
se le quiere remover sin recibir 
oportunidad de evaluarse y acre-
ditar que es apta para continuar 
en el cargo aplicando una ley de-
rogada que se usa para imponer 
a otra persona.

Pacíficamente padres de fa-
milia, jóvenes estudiantes y un nu-
trido grupo de sus compañeros 
antorchistas se reunieron pacífi-
camente en solidaridad a las afue-
ras de la institución dejando cons-
tancia del rechazo a la conducta 
de los directivos del Cobaez.

Dentro de la escuela, los do-
centes y administrativos funcio-
nan con normalidad, mientras 

los inconformes permanecen en 
defensa de un proyecto autén-
ticamente popular, y del trabajo 
de muchos que tuvieron que lu-
char para tener una institución 
digna y decorosa al alcance de 
las familias que menos tienen.

Los manifestantes piden la 
intervención de Mirna del Rocío 
Garza, Directora General del sub-
sistema para que se detenga la 
saña contra González Olivas y la 
comunidad escolar, por lo que 
han desplegado acciones para 
poner al descubierto el abuso de 
poder a través de volantes, pin-
tas, videos y lonas para dejar ma-
nifiesta su solidaridad.

CUMPLE TRES SEMANAS 
MANIFESTACIÓN EN COBAEZ 
DE TRANCOSO



"ESCASEAN" 
LOS MANTOS 
ACUÍFEROS EN 
FRESNILLO: SAÚL 
MONREAL

ESTRENAN OBRAS EN SAN TIBURCIO
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MAZAPIL, ZAC.- En honor a la palabra empe-
ñada, de buscar el bienestar de la población 
mazapilense, el alcalde Mario Macías Zúñiga 
acudió a la comunidad San Tiburcio para dar 
el banderazo inicial a la pavimentación con 
concreto hidráulico en la calle principal, inau-
gurar la de la principal vía de la colonia La 
Fábrica, y entregar la línea de conducción de 
agua potable en las periferias del poblado.

Vecinos de la localidad fueron testigos 
del inicio de la pavimentación de dicha calle 
que estaba muy deteriorada, y con su arreglo 

FRESNILLO, ZAC.- Más de 15 colonias en-
frentaron el desabasto de agua potable, por 
fallas en tres pozos de, dos del sistema Ca-
rrillo y otro de Pardillo, así lo informó Carlos 
Carrillo Aguirre, director del Sistema de Agua 
Potable, Alcantarillado y Saneamiento de 
Fresnillo (Siapasf).

Detalló que en el caso del pozo 1 del sis-
tema Carrillo, está fuera de operación debi-
do a que bajó el nivel del agua, se suscitó 
daño al momento de que la bomba extrajo 
sólido y esto afectó los extractores.

Esta afectación provocó que se deje de 
enviar 40 litros por segundo y el segundo 
pozo con afectaciones de ese sistema es el 
número 7 que tuvo desperfectos en las fle-
chas de la transmisión del motor, por lo que 
también se dejaron de enviar 60 litros por 

ECODIARIO
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FRESNILLO, ZAC.- Tras las fallas en pozos 
del Sistema de Agua Potable, Alcantarillado 
y Saneamiento de Fresnillo (Siapasf), el 
alcalde Saúl Monreal Ávila, reconoció que 
es una situación complicada la que se vive 
en materia hídrica no sólo para el municipio, 
sino para todo el país.

“Antes decíamos que en las ferias nos 
llovía, pero ahora ya ni en las ferias y es 
algo preocupante. Si no se recargan los 
mantos acuíferos, tenemos fallas en los 
pozos, porque ya están al borde de la tie-
rra”, enfatizó.

Declaró que el principal problema es 
que no ha llovido y los mantos acuíferos no 
se han renovado, por ello uno de los pozos 
tuvo falla en el motor, debido a los bajos 
niveles de agua en el pozo 1, la bomba ab-
sorbió el lodo y se descompuso.

"Yo se los dije el tema del agua potable 
es un tema serio, tema delicado, que inclu-
so el municipio está haciendo un gran es-

TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS 

mejorará la seguridad vial y el pueblo se verá 
mejor, de ahí que el alcalde adelantó que ha-
brá otras mejoras, como la que conecta a la 
comunidad con el panteón, y que se realiza-
rán en conjunto con el ejido y la minera Orla 
Camino Rojo.

En tanto, en la colonia África, donde se 
pavimentó la calle principal con 4 mil 18 me-
tros cuadrados de rodado, mil 436 metros de 
guarnición y 905 metros cuadrados de ban-
queta, se beneficiarán de manera directa 
todos los habitantes de la zona.

Posteriormente, en las nuevas casas, 
inauguró la línea de conducción de agua 
potable que abastecerá del vital líquido a 
los habitantes de estas zonas recién po-
bladas, donde los habitantes tenían que 
buscar la manera de acarrear el agua a sus 
hogares.

CELEBRAN EL DÍA NACIONAL 
DEL ADULTO MAYOR
En la cabecera municipal se conmemoró el 
Día de los Abuelos y se otorgaron obsequios, 
se realizaron chequeos médicos y ofrecieron 
conferencias de salud a los abuelitos maza-
pilenses, quienes compartieron alimentos y 
disfrutaron de la música de Carlos Hernández, 
“El Dandy del Piano”.

segundo, situación que deja baja presión en 
el caudal en algunas áreas y en otras se deja 
de enviar el agua.

Declaró que las afectaciones en ambos 
pozos afectan zonas como la norte y el 
centro del municipio al igual que las colo-
nias Industrial, Esparza, Francisco Goitia, 
Del Valle.

En el caso del pozo del sistema Pardillo, 
las afectaciones se dan el pozo 7, principal-
mente en la bomba de éste, por lo que ya no 
se envían 30 litros por segundo a colonias 
como la Plutarco Elías Calles, Los Prados y 
Emiliano Zapata, al igual que la Nueva Espe-
ranza, Patria y Libertad.

Entre todas las afectaciones se dejan de 
enviar 130 litros por segundo a las colonias 
del municipio y por ello afirmó que el perso-
nal del organismo ya trabaja en la reparación 
de estas áreas.

FALLA 3 POZOS Y 
QUEDAN SIN AGUA 
15 COLONIAS 

fuerzo", dijo.
Explicó que los mantos acuíferos se es-

tán escaseando, quiere decir que no hay 
agua en Fresnillo, por lo que calificó de gra-
ve el panorama que se vive y afirmó que a 
corto plazo no se va a solucionar.

PAVIMENTARON LA CALLE 
PRINCIPAL DE LA COLONIA ÁFRICA; 

SE INAUGURÓ LA LÍNEA
DE CONDUCCIÓN DE AGUA EN LAS 

PERIFERIAS DEL POBLADO 
Y SE REHABILITARÁ 

LA CALLE PRINCIPAL
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JEREZ, ZAC.- La rondalla femenil Voz de Ángel celebró su décimo aniversario con 
un recital en el que compartieron el escenario del Teatro Hinojosa, con las ron-
dallas locales Nostalgia Jerezana y Voces de la Provincia.

El evento fue organizado en coordinación con el Instituto Jerezano de Cultu-
ra (IJC) y abrió el programa la agrupación compuesta por docentes jubilados del 
Issstezac, quienes se han caracterizado por su entusiasmo en la preparación de 
sus melodías bajo la dirección y requintos de Víctor Manuel Colón Luján.

Luego, Nostalgia Jerezana, dirigida por Alexis Ibarra, mostró su repertorio con 
una selección de melodías románticas y otros arreglos para voces y guitarra, 
que los ha llevado a participar en eventos de carácter nacional.

ECODIARIO 

CON GRAN RECITAL DE RONDALLAS SE FESTEJA 
EL DÉCIMO ANIVERSARIO DE VOCES DE ÁNGEL

La rondalla homenajeada, que a lo largo de su 
historia ha tenido directores como José Ángel 
Valdez, Ignacio Esquivel Rivera, Ricardo Muñoz, 
Isolina de Lara, Aredi Martínez y actualmente 
Víctor Manuel Colón Luján, deleitó a los asis-
tentes.

El director del IJC, Víctor Hugo Huízar Iturria-
ga, anombre del alcalde José Humberto Salazar 
Contreras, felicitó a las integrantes de Voces de 
Ángel y entregó reconocimientos a las agrupa-
ciones invitadas de esta gran velada musical, que 
resultó del agrado total del público asistente.
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SE ALISTA MINEROS PARA 
ARRANCAR JUEGOS EN CASA

ZACATECAS, ZAC.- Los Mineros de Zacatecas aseguraron estar listos para arrancar 
sus juegos en casa en la temporada 2023 de la Liga Nacional de Baloncesto Profe-
sional (LNBP), ante la fuerte pasión de los aficionados zacatecanos del llamado de-
porte ráfaga. 

En conferencia de prensa, el coach, Sebastián Sucarrat destacó el orgullo que 
siente al iniciar los juegos en el Gimnasio Marcelino Gonzalez el día de hoy 31 de agos-

TEXTO Y FOTO: MARCO VALDEZ to , así como el viernes 1 de septiembre, al conocer bien tanto a la afición local, la pla-
za y el equipo que ahora dirige. 

“Creemos y estamos convencidos de que el equipo va a lograr grandes cosas. Y 
creo que mañana tenemos que demostrar para qué estamos y para qué venimos a 
esta liga”, comentó “El Profesor” Sucarrat. 

Por su parte, el zacatecano Bryan Rivera aseguró sentirse motivado por la confianza 
del coach Sucarrat, además de su tierra natal, a quien le aseguró que el equipo está en-
tregando lo mejor de cada uno para alcanzar triunfos importantes en esta temporada.
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SE REGISTRA ENFRENTAMIENTO 
ARMADO EN CUAUTHÉMOC

APREHENDEN A 2 HOMBRES 
POR PORTACIÓN DE ARMA

CUAUHTÉMOC, ZAC.- Un enfren-
tamiento entre grupos antagó-
nicos de la delincuencia orga-
n i z a d a  s e  r e g i s t r ó  e n  e l 
municipio, lo que provocó que 
se cancelaran las clases pre-
senciales en las instituciones 
educativas. 

LUIS MOYA, ZAC.- Elementos de 
la Fuerza de Reacción Inmediata 
Zacatecas (FRIZ) de la Policía Es-
tatal Preventiva, Ejército Mexica-
no y Guardia Nacional detuvieron 
a dos hombres, en acciones di-
versas, por la portación de armas 
de fuego y posesión de probable 
droga.

De manera coordinada, las 
Fuerzas de Seguridad llevaban a 
cabo recorridos de vigilancia y 
disuasión del delito en el munici-
pio de Luis Moya; al patrullar en 
un camino de terracería, que con-
duce a la comunidad Esteban Cas-
torena, visualizaron a un hombre, 
quien, al notar la presencia policial, 
trató de huir.

Ante tal actitud, los oficiales 
le dieron alcance y, tras realizar-
le una inspección física a quien 
se identificó como Marcos Anto-
nio N., de 26 años de edad, origi-
nario de Jalisco, portaba dos ar-

ECODIARIO
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Ante estos hechos, las cor-
poraciones policiales acudieron 
al lugar y uno de los grupos que 
iba en huida hacia los cerros, 
agredió al personal operativo, 
el ataque se repelió en las ele-
vaciones, reportándose contro-
lada la situación en la cabecera 
municipal y sin afectaciones.

Acudieron en refuerzo efec-

tivos de la Fuerza de Reacción 
Inmediata Zacatecas FRIZ, de 
la Policía Estatal Preventiva y 
policías municipales.

La Vocería de Seguridad Pú-
blica confirmó los hechos y afir-
mó que las Fuerzas de Seguridad 
de los tres órdenes de gobierno 
se encuentran desplegadas en 
el municipio de Cuauhtémoc.

m a s  d e  f u e g o  l a r g a s ,  d o s 
cargadores para arma de fuego 
y un teléfono celular.

Posteriormente, en la calle 
Rosales, de la colonia Centro, el 
personal operativo observó a 
un masculino que circulaba en 
una motocicleta y, ante la pre-
sencia policial, mostró una ac-
titud sospechosa.

Al darle alcance, realizaron una 
inspección física al masculino 
identificado como Andrés N., de 
26 años de edad, a quien se le sor-
prendió en posesión de 50 envol-
torios de plástico, que contenían 
hierba verde y seca con las ca-
racterísticas de la marihuana, así 
como 49 cartuchos útiles.

Por lo anterior, se procedió con 
la detención de ambas personas, 
quienes, junto con las armas, car-
gadores, cartuchos, la droga y la 
motocicleta, fueron puestos a dis-
posición del Ministerio Público, 
instancia que definirá su situación 
jurídica.

ZACATECAS, ZAC.- Una intensa movilización policial se registró la mañana de 
este miércoles sobre la carretera federal 54, luego de que se localizara el cuer-
po de una persona sin vida. 

El cuerpo se encontró cubierto con bolsas de plástico negras. 

ECODIARIO 

HALLAN CUERPO SIN VIDA SOBRE 
CARRETERA FEDERAL 54

Alrededor de las 6 de la mañana, se reportó el hecho. De acuerdo a primeras 
versiones, una persona que transitaba por la zona dio aviso a las autoridades. 

Hasta el lugar se movilizaron elementos de diversas corporaciones de segu-
ridad, quienes de inmediato acordonaron la zona. 

También llegaron elementos de la Policía de Investigación (PDI) para el levan-
tamiento del cuerpo. La víctima no ha sido identificada.
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CIUDAD DE MÉXICO.- Luego de que 
Xóchitl Gálvez aventajara en la 
segunda encuesta levantada por 
el Comité Organizador de la coa-
lición opositora, el dirigente na-
cional del PRI, Alejandro Moreno, 

ECODIARIO 

RESPALDA PRI A 
XÓCHITL GÁLVEZ 
COMO CANDIDATA 
PRESIDENCIAL 
DEL FRENTE

anunció que su partido cerrará 
filas con la panista para que sea 
su representante.

En un evento sin la presencia 
de ninguna de las dos aspirantes, 
Alito habló a nombre de su partido 
sin especificar si la senadora Bea-
triz Paredes también decidiría ba-

jarse de la contienda por la candi-
datura presidencial.

"Vamos a respaldar en unidad 
esta propuesta de un proyecto ga-
nador. Xóchitl Gálvez contará con 
todo el respaldo del Partido Revo-
lucionario Institucional", declaró 
Alejandro Moreno.

CIUDAD DE MÉXICO.-  El rector de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM), Enrique Graue Wiechers, 
dio a conocer que tras ser emitida la convocatoria del 
proceso de sucesión, todo transcurre en orden, por lo que 
externó "hay piso parejo".
Durante una entrevista compartida por la máxima casa de 
estudios, al inaugurar la V Feria Internacional del Libro de 
las Universitarias y los Universitarios (FiluniI), el rector dijo 
que se busca acercar los libros a todos con la convicción 
de que el conocimiento es un ingrediente esencial para la 
democracia, la igualdad y la verdadera libertad.
Junto con Jay Hartzell, presidente de la Universidad de 
Texas, en Austin (UT Austin), el rector de la UNAM también 
destacó la colaboración entre ambas casas de estudios, 
pues dijo que juntas pueden trabajar por un mejor mundo.
Destacó que esa institución es la primera universidad 
anglosajona invitada especial de la Feria, porque es un 
referente obligado en estudios latinoamericanos, con su 
riquísima y envidiable biblioteca Nettie Lee Benson, que 
resguarda tesoros bibliográficos de nuestro país y de la 
región.

ECODIARIO 

GARANTIZA ENRIQUE GRAUE 
PISO PAREJO EN SUCESIÓN DE 
RECTORÍA UNAM
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“La educación ayuda a la persona a aprender a ser lo que es capaz de ser”

Educar y formar

SUSANA 
SÁNCHEZ

A propósito del regreso a clases 
y la incertidumbre que ha le-
vantado el contenido de los 
libros de texto y la confusión 

y polarización que este tema ha ge-
nerado, me he puesto a reflexionar 
acerca de que es lo más convenien-
te hacer como padres de familia.

Considero que nuestra postura 
debe ser, por supuesto, la de procurar 
darles a nuestros hijos la mejor edu-
cación que esté en nuestras manos, 
pero ante la imposibilidad de que el 
Estado actual nos garantice la edu-
cación que queremos para ellos, so-
mos nosotros quienes debemos to-
mar la batuta y no esperar a que 
alguien más nos solucione.

Es cierto que debemos levantar 
la voz ante lo que nos parece inco-
rrecto o injusto, soy de las primeras 
que me manifiesto ante lo que va en 
contra de la libertad y de la verdad 
siempre, pero no basta con quejarnos 
y con hablar de lo mal que están las 
escuelas hoy en día, de nada sirve 
criticar en lo público o en lo privado 
sobre el real atentado a la verdadera 
educación que se está haciendo con 
este nuevo plan.

Por supuesto que estoy en contra 
de ideologías que les limiten su cono-
cimiento, tampoco estoy feliz con los 

garrafales errores de gramática o de 
contenido de los mismos, me aterra 
la idea de pensar que mis hijos puedan 
crecer con ideas equivocadas o que 
tomen por absolutos conceptos que 
distorsionen su formación, sus valo-
res, que les impongan una visión úni-
ca del mundo o que los distraigan de 
lo verdadero e importante.

El bien mayor a preservar aquí es 
justo la educación y la formación de 
nuestros hijos, y es aquí donde de-
bemos preguntarnos, ¿qué significa 
formar? ¿qué debo hacer yo desde 
mi posición de padre de familia? y 
¿cómo puedo garantizar que mis hi-
jos aprendan lo que realmente les 
haga mejores personas en el futuro? 
¿QUÉ ES FORMAR A UNA PERSONA?

La formación conlleva un proceso 
de transmisión no solo de conoci-
mientos, sino de ideales, valores y 
creencias que permean hasta llegar 
a la identidad de la persona. Esto quie-
re decir que formar se trata de influir 
de tal forma en alguien, que se logre 
pasar de ese deber ser a un ser por 
convicción y voluntad propia.

Esto es educar y formar, son con-
ceptos complementarios pero cuya 
esencia es distinta, cuando educa-
mos, solo transmitimos conocimien-
to, en cambio, cuando formamos 

abarcamos todos los ámbitos de la 
vida, les damos a nuestros hijos no 
solo las herramientas, sino también 
los valores que les hagan capaces 
de llevar una vida plena, a su entera 
satisfacción, buscando no solo que 
sean exitosos sino sobretodo buenos, 
y eso, queridos padres, no se lo va a 
dar la escuela ni los maestros sino 
nosotros, involucrándonos a fondo 
en su vida, siendo muy comprome-
tidos con todo lo que tenga que ver 
con sus intereses, su identidad, su 
voluntad, su afectividad, sus planes, 
sus ideales y su trascendencia.

Maestra en Educación Familiar

LA FAMILIA

“El marco normativo se ha consolidado y el órgano garante se ha 
transformado en un aliado de la ciudadanía, reconocido cada vez por más 
sectores de la sociedad que acuden a él”

Alonso Lujambio, uno de los pilares de la 
transparencia en México

El derecho de acceso a la infor-
mación pública ha recorrido 
un sinfín de caminos en busca 
de su consolidación, y han sido 

varios actores los encargados de su 
promoción, legislación, implementa-
ción y desarrollo en nuestro país, uno 
de ellos, es el destacado político Alon-
so Lujambio. 

Mexicano, de ascendencia Vasca, 
Lujambio fue Licenciado en Ciencias 
Sociales por el Instituto Tecnológico 
Autónomo de México (ITAM), y Maes-
tro en Ciencia Política por la Univer-
sidad de Yale, Estados Unidos.

En julio de 2006 asumió la presi-
dencia del entonces Instituto Federal 
de Acceso a la Información Pública 
(IFAI) y en ese año comenzó a traba-
jar en la iniciativa de la reforma del 

Artículo sexto Constitucional en la 
que la participación de Zacatecas fue 
clave junto con los estados de Aguas-
calientes y Chihuahua.

Esta reforma es esencial para los 
derechos que tutelamos, pues con 
su puesta en marcha se reconoce la 
importancia del acceso a la informa-
ción como un derecho fundamental 
para el ejercicio pleno de la ciudada-
nía democrática, además, se senta-
ron las bases y los principios sobre 
los cuales debían expedirse las leyes 
de transparencia y acceso a la infor-
mación, dando así el primer paso para 
eliminar las asimetrías que pudieran 
existir.

El 13 de julio del 2008 en una co-
lumna en Reforma, Lujambió escribió 
“El tema de la transparencia se va 

asentando en el paisaje político de 
México gracias a una impresionante 
reforma constitucional, por el ex-
traordinario pluralismo con que se 
construyó y por las consecuencias 
que está llamada a producir (1).”
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BARRIOS

Comisionada del Instituto 
Zacatecano de Transparencia, 
Acceso a la Información y 
Protección de Datos Personales
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“Ahora el Inai podrá votar para que los ciudadanos obtengan la información 
y puedan exigir el cuidado de sus datos personales a las instituciones 
públicas”

La transparencia, el acceso a la 
información y la protección de 
datos personales prevalecen

Este miércoles la Segunda Sala 
de la Suprema Corte de Justi-
cia de la Nación (SCJN) auto-
rizó al Instituto Nacional de 

Transparencia, Acceso a la Informa-
ción y Protección de Datos Persona-
les (Inai) sesionar sólo con cuatro 
comisionados, con lo que el organis-
mo se reactivará tras mantenerse 
inoperante por cinco meses por fal-
ta de quórum.

Con los votos a favor de los mi-
nistros Alberto Pérez Dayán, Javier 
Laynez y Luis María Aguilar, y el voto 
en contra de la ministra Yasmín Es-
quivel Mossa, la Corte concedió una 

suspensión al Inai que le permitirá 
retomar sus sesiones ante las omi-
siones del Senado de nombrar a los 
tres comisionados faltantes.

Esta es una decisión histórica y 
fundamental para que los derechos 
ciudadanos prevalezcan ya que, a la 
fecha, el Inai acumula 8 mil 236 re-
cursos de revisión, de los cuales 6 
mil 845 son en materia de acceso a 
la información y mil 391 sobre datos 
personales.

De acuerdo con la normatividad 
vigente de la materia, para que sus 
actos tengan validez, el Inai sólo po-
drá sesionar con un mínimo de cinco 

de los siete comisionados que deben 
integrar el organismo, por lo que, ante 
la falta de tres de sus miembros, el 
instituto se vio paralizado, ya que no 
se podían resolver asuntos hasta que 
fuera designado por lo menos una 
persona más.
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